

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: 50 CÉNTIMOS LA SEMANA. Ptas. MES.
PROVINCIALES Y PORTUGAL: 5 PTAS. TRIM.
EXTRANJERO: 12 PESETAS TRIMESTRE.
ULTRAMAR: 15 PESETAS TRIMESTRE.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, cinco céntimos ejemplar.
Por mayor, 30 céntimos 30 ejemplares.
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
HACE TRES EDICIONES: A UNA PESETA LA DE MADRID DE LA MAÑANA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA.
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en l'Agence Havas, 6, place de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACIÓN: FACTOR, 7

ANO XLIV, NUM. 12985

PRIMERA EDICION, DE LA MAÑANA

Madrid, Martes 24 de Octubre de 1893.

PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID

OFICINAS, FACTOR 7

El papel de este periódico procede de LA PAPELERIA ARAGONESA SOCIEDAD DOMICILIADA EN ZARAGOZA

AGUA DE INSALUS
Depósito central, 87, Atocha, 87. Teléfono 947.
Se puede beber a pasto y en la cantidad que se quiera. Eficacísima para las afecciones del estómago y vías urinarias y para facilitar las digestiones pesadas. Se vende en farmacias, droguerías, fondas y restaurantes.

F. VIDAL
Nuevas... decoración y objetos de arte
PALACIO DE LA EQUITATIVA

MELILLA
TRINCHERAS Y CAÑONES

A un estimado redactor de un diario nocturno, le ha extrañado que el ministro de la Guerra haya manifestado que no podía considerarse el cañón de las trincheras rifle como un método permanente de combate. Más extraviado a cualquier militar, sargento por arriba, que otra cosa hubiera contestado el ministro.
Una trinchera para infantería es una excavación, cuyos productos han sido amontonados delante de la zanja; le suerte que con medio metro de excavación y otro medio de terraplén ya el defensor de la trinchera tiene un metro de abrigo para su cuerpo. Las dimensiones de la trinchera son tales que con el cañón más pequeño, y en las mejores condiciones de tiro, se repulsa feliz el artillero que logre poner una granada si y otra no en el parapeto.
Cada granada aprovechada (ó sea cada dos disparos) desperdiciará en el terraplén ó parapeto medio metro cúbico de tierra, que un zapador, moro ó cristiano, vuelve a su sitio en un cuarto de hora de trabajo.
Consideren nuestros lectores si habrá militar ninguno que mande destruir trincheras de infantería a cañonazos.

El cañón contra las trincheras sirve para hacer que las desalojen los defensores, haciéndolas insostenibles con la lluvia de segmentos de las granadas, y mejor con los balines de los shrapnells; desalojadas las trincheras, puede la infantería avanzar hacia ellas sin pérdidas, ó con pocas bajas. Pero bajar a cañonazos trincheras que no han de ser asaltadas hasta seis ó ocho días después, se lo mismo que esparcir las moscas al salir de una habitación con la esperanza de que ya no habrá allí moscas en todo el verano.
El ministro de la Guerra hubiera mandado, de fijo, que jurgaran los cañones de Melilla (los de tierra, no los de las fuerzas sueltas), si los moros construyeran frente a nosotros baterías, repuestos de municiones, etc.; obras, en fin, cuya construcción reclama bastante tiempo relativamente. No habiendo más que trincheras de infantería, los cañones se encargarán de

limpiarlas de moros, horas ó minutos antes de sufrir el ataque de nuestros infantes

EL «CONDE DE VENADITO».

Nosotros, como el que más, deseamos que la natural impaciencia del pueblo español y la de las tropas de mar y tierra se satisfaga en aquellas secciones de fuerza que conducen al objetivo político y militar que todos perseguimos; pero, francamente, no nos parece que es un deber patriótico dar leyes al ministro de la Guerra en nombre de una opinión más ó menos auténtica, y tratar de torcer su plan de operaciones, que sea el que sea, no puede menos de ser más acertado que el que en un momento de disculpable entusiasmo é incoherentes imaginaciones ardientes é inconexas que tienen a su disposición un instrumento tan difícil de manejar en momentos críticos como es la prensa periódica.
No solo pedimos reserva y circunspección para que en medio de la calma los responsables de la honra de España, de su sangre y de sus tesoros puedan encontrar el mejor camino; también pedimos un poco de atención a que lo que en lengua castellana se imprime, traspasa la frontera, y lleva a otros pueblos algo que estos ponderarán a tomar como expresión del pensamiento y sentimientos nacionales.

En nuestros días la escuadra española dió frente al Callao una muestra de arrojo y de pericia, que acaso no tenga igual en los fastos de la moderna marina de guerra, la de los poderosos barcos de hierro y acero. Pues bien, respondiendo de que consultadas las colecciones de los periódicos, y buscados los números de mayo de 1890, las relaciones de aquel glorioso paso de armas, ni ocupan tanto espacio, ni apenas contienen tantos encomios como los que a algunos corresponsales ha merecido el ejercicio de cañón que en la tarde del 31 practicó el Conde de Venadito en la costa africana.
Y no borramos la frase estampada: «No pudo ser acción de guerra prevista y preparada la que se llevó a cabo con personas extrañas a la tripulación a bordo de un buque de guerra; fue un incidente que surgió inesperadamente, y que al comandante del buque debió coger de improviso, cuando no tuvo tiempo de descolgar un bote que llevase a tierra a los paisanos antes de terminar el zafarrancho de combate».

Las hojas de servicio de nuestros militares tienen una casilla donde dice: «Valor»; y cuando el interesado no ha tenido la suerte de entrar en fuego, se añade: «Se le supone». Y así es; a todo militar español se le supone con fundamento el espíritu y honor que realzamos a profusión; nosotros tenemos por cierto que toda la tripulación del Conde de Venadito habrá merecido los extraordinarios encomios que ayer llenaban las planas de algunos periódicos, si en vez de disparar dieciocho cañonazos contra enemigos mal armados, hubiera tenido que sostener el honor de la bandera contra la más potente plaza marítima; pero tales alharacas, para lo que ha sucedido en realidad, nos hacen daño, porque han de ser leídas allá en luanzas tierras, y pueden dar lugar a creer que agotado el diccionario encomiástico en una cosa corriente para nuestra

armada, no tenemos o no esperamos tener hechos más altos que aplaudir. Más es; tenemos la seguridad absoluta de que el comandante del Venadito y sus dignos subordinados, serán los primeros en pasmarse del ruido que aquí se ha hecho de un acto que ellos habrán considerado como la cosa más natural del mundo, no de lo que están dispuestos a hacer, sino de lo que hayan hecho en su carrera más ó menos dilatada, pero sembrada de continuos peligros, no por oscuros, menos dignos de ser tomados en cuenta.
Repetimos que nos hemos regocijado con el eco aun agitado de los cañonazos del Venadito, porque representan un acto de energía; lo hemos celebrado por el efecto moral que no ha podido menos de producir en la marina; pero quisieramos que la relación de lo sucedido la hubieran escrito los mismos protagonistas ó cuando menos la hubieran dictado ellos.

Por lo demás, no creemos que ni el gobierno ni el ministro de la Guerra retrasen una sola hora el principio de las operaciones, desde el momento en que podamos proceder con la seguridad de la victoria.
Y ese momento está próximo. muy próximo.

CAMINO DEL CONVENTO

Buscar el refugio del claustro cuando abruman las penas, los años destruyen las ilusiones, ó amargan la vida los desencuentros, es cosa natural y explicable; pero buscarlo en el esplendor de la vida, cuando todo sonríe, cuando una familia querida é ilustre se complace en alambor de flores el camino de la existencia y se encuentran por todas partes cariños, simpatías y respetos, solo puede hacerse siguiendo una vocación irresistible por esa santa vida consagrada a la oración y a la penitencia.

Este ha sido el caso de la bella joven que anoche partió en el tren de Francia para encerrarse en un convento de dominicas, próximo a Pau.
El andén de la estación del Norte estaba ocupado por distinguida concurrencia, entre la que se destacaba la familia del ilustre hombre público D. Alejandro Pidal.

En todos los semblantes se leía la tristeza de esas despedidas que no tristen por consuelo la esperanza del regreso, y solo sonreía alegre, cariñosa, complacencia con todos, la señorita doña María Pidal, hija segunda del ex presidente del Congreso. Ella era la que partía, acompañada por sus padres; desde niña manifestó su vocación religiosa, y cuando creció la manifestó su madre, sin contradicción en lo más mínimo, su deseo de que frecuentase la sociedad, que viese el mundo, que asistiese a las fiestas.

La joven obedeció, sin manifestar disgusto y fue con su madre y su hermana mayor a los bailes, al teatro, a todas partes donde la llevaban. En sociedad no estaba triste; al contrario, parecía de las más animadas; pero al volver a su casa, después de una fiesta, se arrastraba más y más en su alma el deseo de retirarse a un convento.

Convencidos de que la resolución era irrevocable, y terminado el plazo que se había concedido, los señores de Pidal no han querido contrariar más tiempo la voluntad de su hija, y

anoche partieron con ella para dejarla en el convento que ha elegido.

La despedida fué conmovedora; los hermanos de la señorita de Pidal no podían contener sus lágrimas, los deudos, los amigos manifestaban su sentimiento, y sólo la joven que partía se mostraba dichosa, como la que va a mejores regiones.
Hace pocos días fué Gloria Abella, la hija del difunto intendente de Palencia, la que abandonó la sociedad para encerrarse en el claustro; la señorita de Mac-Crohon, sobrina del general Chinchilla, se dispone a seguir el mismo camino, y son varias las señoritas de la sociedad de Madrid que piensan cambiar sus galas por el velo de religiosas.

Es indudable que hay mayor mérito en sufrir en medio del mundo sus tormentas, en cumplir la misión dentro de la familia, en ser el ángel protector de los suyos, alegrando la ancianidad de los padres. Pero ¿cómo contrariar esas irresistibles vocaciones, que llevan un alma hacia ideales regiones?

Anoche, al partir el tren que conducía a Francia a la señorita de Pidal, todos los que la despedían lloraban, el silbido de la locomotora tuvo algo de lúgubre, y era triste como un crepón de luto el humo que dejaba tras sí la máquina. Pero cuando se dispuso, en un momento brilló hermoso y sereno el cielo, que parecía de fiesta porque se llevaba un alma querida.

Desde la estación del Norte se fueron algunos de los que despedieron a los Sres de Pidal y a su hija al teatro Real. La sala estaba brillante; en los palcos habia muchas jóvenes engalanadas con flores, y al contemplarlas bellas y sonrientes, como la que acababa de partir, sin poder ocultar su alegría, nos preguntamos: ¿dónde está la verdadera dicha? La respuesta no es fácil; de todos modos, es consolador saber que mientras el mundo se agita y cada cual sigue su destino, hay seres superiores que velan y rezan pidiendo por todos.

POR LOS HERIDOS

LOS VIUDAS Y LOS HUÉRFANOS

No hace un mes que uno de nuestros compañeros de *El País*, a quien no tengo el gusto de conocer, publicó un artículo que hizo profunda sensación en las clases militares por las verdades que contenía y las dudas justísimas que traía a todos los corazones.
En aquel artículo se recordaban las hecatombes horribles de Saballs, Cuenca y otros puntos; se traían a nuestra memoria los gritos de indignación que del país entero brotaron, y se contrajo, en medio de la aprobación más unánime, que las familias de los héroes aquellos, muertos bajo los pliegues de su bandera, eran sagrados para la patria que su porvenir fuera asegurado y hasta se reunieron medios para ello.

Pero se formó el *edecur*, es decir, el expediente, y las víctimas andan pidiendo limosna mientras los ensangrentados papeles ruedan en las secciones del ministerio de la Guerra después de haber visitado los de Hacienda, Gobernación, Consejo Supremo, etc.

«No parece sino que el articulista prevía lo que iba a suceder; después de un período de paz, tan raro en la historia de nuestro país, nos encontramos hoy ante una complicación en

trajera y ante una guerra con los moros, que no por ser la más popular deja de ser una lucha sangrienta, y que al par que lanrelos y renombre para la patria y para los que por ella luchan, ha de traer el luto y la desolación para muchas familias.

Este es el objeto de mi artículo, que va dirigido, sobre todo, a las españolas.

Es preciso que de todas partes acudan al socorro de los valientes.

Que vuestras manos fabriquen hilas para curar las heridas de nuestros bravos, mientras de vuestros labios brotan las oraciones a la Virgen para que ella proteja a los defensores de la cruz y de la civilización; labrad las vendas que han de cubrir las destrozadas carnes de esos seres queridos que vemos marchar entre aplausos y entre lágrimas; reuníos, y que vuestras fiestas den productos inmediatos con que socorrer al pobre soldado herido por las balas ó por el clima, y sobre todo es preciso que ayudemos al socorro de aquellos que dieron a la patria cuanto tenían al dar la vida del hijo, del esposo ó del padre.

No consistimos en el espectáculo que vemos siempre que se constituye una comisión, un expediente y una intervención oficial en todo lo que hace el pueblo en sus admirables arranques de caridad y de heroísmo.

Justo es que la patria honre y atienda a los que por ella van a derramar su sangre, y nosotros somos los que debemos dar a nuestros valientes esa fuerza que vale más y puede más que todos los cañones del mundo: la confianza.

Que al despedirse de sus padres y de sus esposas, al dar el último beso a sus pequeños, el oficial no tiembale pensando si al derramar su sangre, con ella se va también el pan de su familia.

Esto es una tortura horrible, pero que vemos realizados con asustado, según he dicho en estas líneas.

Acudo al corazón de todas vuestras. Si lo de Africa es una lucha limitada, el gobierno tiene medios para recompensar a los que resulten perjudicados y los marroquines pagarán estas y otras cuentas.

Pero si la guerra se formaliza, si España tiene que luchar como lo hizo en el reinado de doña Isabel II; entonces todo nuestro esfuerzo será poco y todos debemos contribuir con lo que sea al triunfo y al alivio de nuestros soldados, con quienes estamos siempre en contacto por medio de esas benditas mujeres que trabajan en los hospitales y ambulancias, de las Hermanas de la Caridad que se reemplazan allí con tan sublime abnegación.
«Viva España! viva el ejército! Si, pero que venga hilas y trapos al par que los botas de metralla, y que el heroísmo de ellos esté secundado por la caridad de vosotros».

EL MARQUÉS DE ALTA-VILLA.

CORREO PARA MELILLA

Mucho tiene que hacer el ministro de la Guerra, pero suponemos que tendrá tiempo para leer y atender esta observación nuestra.

Nada deprime más la moral de una tropa que el aislamiento moral ó material de la patria. Un oficial sacrificado con gusto su vida por ella, pero no puede acallar la angustia que siente al acordarse del hijo, de la esposa, de la madre, de que se ha separado. Una carta con aquel «todos estamos buenos, que así a veces piadosa mentira, da más ánimo que todas las proclamas de Tácito y Quinto Curcio.

Así, pues, señor ministro, que se establezca correo diario, ó siquiera un día si y otro no, para el ejército de operaciones.

Digan lo que quieran ciertos corresponsales profanos, el vigor de nuestras tropas no se agotará en algunos días de espera (no de inacción); pero no la hay al frente del enemigo; pero es deber de los que quedamos a retaguardia evitar a los de vanguardia toda privación excusable.

DESDE ORÁN

FOR CORREO

13 de octubre de 1893.

«No se habla en esta ciudad de otro asunto que de los recientes sucesos de Melilla. Con motivo de la ansiedad que se esperan las decisiones del gobierno en un asunto de tanta importancia para nuestra patria, se arrastaban de la mano de los vendedores los números de La Correspondencia y de España y otros periódicos de la Península».

La Cámara de Comercio española, en reunión extraordinaria tomó varios acuerdos patrióticos, entre ellos el de ofrecer adhesión y servicios al gobierno para los fines que persigue el sentimiento nacional.

Algunas docenas de moros, de los que, procedentes de Melilla, vienen a Orán para las faenas de recolección, embarcaron en el vapor francés *Rosario*, con destino a dicha plaza, y se pudiendo dejarlos en tierra, por estar aquella ocupada militarmente, retornaron en el mismo buque; una vez desembarcados aquí, se unieron a otros riffeños que trabajaban en las obras públicas, y emprendieron el camino hacia la frontera argelina, para internarse en el Rif, acudiendo al llamamiento de los santones, que predicaban la guerra santa.

El número de los riffeños que abandonaron a Orán calculase en 4000. Es habido por algunos de estos individuos el riesgo de que se opongan agrediendo a los españoles y oponiéndose a que España ejerza su soberanía en territorio que le pertenece. Con cinca sonrisas, es decir sonrisas morunas, y tono atlanero, contestaron como acostumbraban, todos a la vez, que ellos consienten a España que destruya los fuertes que quita en el campo de Melilla; pero que el de Sidi Aguarach se se hará mientras quede un moro vivo (textual). Añadieron que el saltar por cobrar tranquilamente las contribuciones (unos veinte francos por moro) apoya la actitud de los riffeños, aunque otra cosa se haga creer a los cristianos.

Estas fanfarronadas, muy frecuentes en los moros, que sus enojos, cuando más pillos que imbeciles, recagan por causa de nuestra legendaria indolencia y extremadas complacencias. No se sabe cuándo nos acabaremos de convencer de que el moro atribuye a miedo las repetidas vacilaciones; con ellos es perder lastimosamente el tiempo, todo lo que no sea emplearlo en atacarlos de frente y perseguirlos a escañonazo limpio más allá de sus madrigueras.

La parsimonia en las operaciones sirviese de estímulo para rehacerse jactándose de una valentía que de ninguna manera demuestra, pues el moro, lejos de ser tan valiente como se le supone, es traidor, y como tal, infame y cobarde.

Acaba de ligarse el vapor *Rosario*, que conduce vivas de esta ciudad a Melilla.

BOLETIN

RELIGIOSO DEL DIA 24

SANTO DEL DIA 24 DE OCTUBRE.—San Rafael, arcángel.
Sale el sol a las 6:20; ponerse a las 9:18.

CULTOS PARA EL DIA 24

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Rafael y en la parroquia de San Nicolás y se hace gran función a San Rafael, predicando en la misa el Sr. Belda y por la tarde en la novena el párroco.

En San Pascual y Esclavas del Sagrado Corazón, y en las religiosas de María Preparatoria (Plaza de la Villa), Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas.

En San Antonio de los Alemanes fiesta a San Rafael y fiesta al novenario, predicando el Sr. López Anaya.

En San Ginés continúa el novenario de la Virgen de Valvanera, predicando por la mañana en la misa mayor el Sr. cura párroco, y por la noche el Sr. Rivilla.

En San Lorenzo, al anocheecer, empieza novena a la Virgen del Rosario y predicará el Sr. Hurtado.

En Santa María empieza al anocheecer la novena de Anímas, predicando D. Agustín Pinilla.

En el Carmen, al anocheecer, novena a San Juan Tabor, y dirá plática el señor cura.

La misa y oficio divino son en San Rafael.

VISITA DE LA CORTE DE MADRID.—Nuestra Señora de las Mercedes en Alarcón. San Millán, ó de la Paz y Caridad en Nuestra Señora de Gracia.

El Sr. Obispo de Palencia ha conferido las siguientes sagradas órdenes: 10 de tonura y menores, siendo 3 de diáconos y 7 de archidiaconos de Burgos, 6 de sacan y 1 de aquéllas de menor y 1 de aquéllas de mayor y 1 de diáconos; 10 de diáconos ó de Palencia y 5 de Burgos; 14 de presbiterado, de Burgos.

188

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

AMORES QUE MATAN.

185

la causa, estás pensando en él y todo el tiempo te parece poco.

—¡Siempre!—murmuró la anciana, mirando al techo.

En este momento un perro, que andaba suelto por el corral, empezó a gruñir sordamente.

Bailleul se levantó, abrió la puerta de la sala y se puso en el umbral.

El corral estaba oscuro.

Las estrellas, que momentos antes brillaban acá y allá entre las nubes, impulsadas por una brisa del Oeste, se habían ocultado bajo un velo uniforme de brumas.

No se hubiera distinguido un hombre a seis pasos.

El anciano se volvió hacia su mujer y dijo:

—Será alguno de esos merodeadores que pasan por el camino de Fornos. Estamos infestados de ellos... ¿Para qué sirven los gendarmes?

Silbó al perro y llamó en voz baja.

—¡Jonor!

Pero el dogo estaba próximo a la cerca y con gran admiración del amo, ya no gruñía sino que ladraba alegremente.

Bailleul pensó:

—Será alguno de nuestros mozos que habrá ido a echar un vaso a la taberna de Verrieres ó de la Sella. ¿No deberían poner en orden esto y cerrar todos esos sitios de perdición?

Entre tanto, la puerta de la cerca se había abierto sin hacer ruido.

Oyó pasos, pero tan lijeros, que parecían los de un merodeador que trata de no ser cogido.

—¿Sois vos Pivar?—preguntó el anciano.

No le contestaron.

Los pasos se dirigían hacia la casa; los sintió más cerca.

—¿Eres tú, Antonio?—preguntó entonces Bailleul.

Una voz contestó:

—No.

No fué más que un sonido imperceptible, pero tan embargo, el aldeano se estremeció al oírle. Toda su sangre le afluía al corazón.

—Si Jaime no hubiera muerto—pensó,—creería, en verdad, que era su voz.

A tres pasos de él, la sombra de un hombre vestido con una especie de ama-

ricana, con su abrigo al brazo, un bastón en la mano y un sombrero redondo, se había parado.

El dogo saltaba alrededor de él con demostraciones de cariño.

—¿Quién está ahí?—preguntó el aldeano.

—Yo, padre,—contestó una voz más fuerte.

El anciano Bailleul retrocedió, cogió una luz de encima de la chimenea, la puso a la altura de la cabeza, y en seguida ahogó un grito.

—¡Jaime!—exclamó.

La madre se había levantado, no comprendiendo nada de lo que pasaba.

Pero no había que dudar.

Era Jaime, el hijo que creían muerto. Al ver a su hijo, la pobre mujer hubiera caído de espaldas, si el joven no la hubiese sostenido en sus brazos.

—Sí, soy yo,—dijo.

El padre y la madre le colmaban de caricias, y le hacían miles de preguntas.

—¡Tú! ¿Por qué no nos has escrito? ¿Por qué nos has dejado creer en tu muerte?

Jaime cerró la puerta y detuvo a su padre, que quería dar a sus vecinos la buena noticia.

—Quiero que se ignore mi presencia en el país,—dijo.

—Pero esas noticias, ese error?—preguntó el padre.

—Vais a comprenderlo todo—le dijo Jaime.—En el momento de entrar en el fuerte que tenía el enemigo en Yen-Thé, había recibido un balazo. Los enemigos, viéndose perdidos ya, huían en aquel instante.

Le habían llevado con ellos como una especie de rehén, y en lugar de matarle, como hacían casi siempre con los prisioneros, un médico del país le había tratado con verdadero interés.

Solo que no le habían permitido ni escribir ni salir del campamento. Tenía centinelas de vista, por miedo a que revelase a los franceses en qué sitio, cuando menos su lozanía y casi su altivez, debía tener una falta grave sobre su conciencia.

Al cabo de seis semanas su herida estaba completamente cerrada, y entonces el jefe de los piratas, ó mejor dicho, de los patriotas annamitas, y de los chinos, en cuyas manos había caído, le había

do el landó se puso en marcha—¿tú sufres?

—Mucho, es verdad.

—Tal vez haya remedio para tu mal.

—No.

—¿Qué es de tu marido?

—Lo ignora.

—¿Está en París?

Andrea se puso muy colorada. Si ella se había quedado en París había sido por no alejarse de él.

—Eso creo—dijo.

—¿No le ves?

—Le he visto dos ó tres veces.

—¿Dónde?

—En paseo, en la avenida Ruysdaél.

—¿En vuestra casa?

—Sí, cuando se vendió el hotel. Me avisó por sí yo quería quedarme con algún objeto que me agradase.

—¿Y entonces?

—Me dirigí con frialdad algunas palabras de cortesía; pero ya no existo para él.

La conversación decayó un momento.

—¿Y Rambert?—preguntó la vizcondesa.

—Rambert lleva siempre la misma vida. El juego tiene sus alternativas. Yo creo que debe haber tenido grandes ganancias... Parece que está más desahogado, no cambia nada en su tren. Solo que sus posesiones han sido vendidas según parece...

—¿Le recibes?

—No recibo a nadie... ¡Ah! mi vida está bien perdida.

—No hay que desesperar...

Andrea movió la cabeza.

—No espero—murmuró.

La vizcondesa reflexionaba.

Aquella mujer abandonada de su marido, aquella madre que aceptaba la separación de su hijo, sin sublevarse contra la voluntad del hombre que la privaba de él; aquella madre que, sin embargo, sufría hasta el punto de estar tan cambiada que había perdido sino su belleza, al menos su lozanía y casi su altivez, debía tener una falta grave sobre su conciencia.

Toda mujer es curiosa.

La vizcondesa hubiese querido arrancar una confesión y Andrea se encerró en un mutismo obstinado. La sociedad se había ocupado algún tiempo de la separación

de los dos esposos pero sin conocer las causas.

Se había pronunciado el nombre del conde de Rambert, pero vagamente y sin pruebas.

Las dos amigas subían la avenida de los Campos-Eliseos al trote de los caballos del coche de la vizcondesa cuando de pronto la señora de Grancey sintió que su amiga temblaba y volvióéndose hacia ella la preguntó en voz baja:

—¿Qué tienes?

Bernardo Chambay acababa de cruzar se con el landó en una victoria conducida al trote largo por un solo caballo.

El joven, imparable, se había contentado con llevar la mano al sombrero al ver a la que había amado con un amor tan ardiente y tan exclusivo.

La vizcondesa no tuvo tiempo más que para enterarla.

El marido de Andrea seguía siendo el mismo, correcto y grave.

La vizcondesa no pudo menos de admirarle, y notando la palidez de Andrea que había aumentado:

—¿Le amarás?—pensó.

Pero no se atrevió a preguntárselo a su amiga.

Hay confidencias difíciles de provocar cuando un amigo, por íntimo que sea, no se franquea.

Además, muy pronto debía producirse otro accidente y cambiar el curso de los pensamientos de la vizcondesa.

Al llegar el landó a la entrada del Bois, que, torció a la derecha para ganar el paseo de las Acacias; y el día principiaba a descender, cuando un cupé tirado por dos caballos negros de mediana raza y de admirables formas guiados por un cochero viejo, de cabellos grises, con librea color marrón, fué a colocarse al lado del landó y se vio obligado a poner los caballos al paso

Los de a bordo aseguran que los moros han aprovechado los materiales del fuerte Aquilino y se han atrincherado en aquél.

Añaden que las cosas siguen en el mismo estado, y los moros en su actitud agresiva, clamando todo el mundo porque se envíe a Melilla un cuerpo de ejército con su general y material de campaña correspondiente.

El moro se rio de aquél que no le hace sentir el peso de su feroz poder. Aquel, en Argelia, cuando pretendían hacer de las suyas, no hay contemplaciones; el ejército francés castiga a la diada y rigorosamente, consiguiendo que los moros teman y respeten a las autoridades y a los soldados.

Si la fuerza y los medios de ejercerla son abundantes y rápidos, el moro queda acimado, subyugado, volviéndose esclavo y obediente.

Entre la colonia española de Orán, reina mucho entusiasmo, mantenido por esa actitud enérgica, digna y lealtad del pueblo español y de sus hijos, en cuyos pechos late el deseo de vencer al agraviado infante de nuestra bandera y al ensalzamiento llevado a cabo con los cadáveres de los heroicos soldados que dieron su vida en holocausto de su patria.

Una viva España! dado en Orán repentinamente, con resonancias portadoras de la madre patria el día que las bocas de nuestros cañones asomen por las troneras de Sidi-Aguarich y hagan morder el polvo a los bárbaros y criminales rifloños.—El correspondiente, Fernández.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS Noticias de Portugal.

Lisboa 22, 8 n. Durante estos últimos días se acentuaron bastante los rumores de crisis, impondose inminente una modificación del gabinete portugués y dándose como seguro que saldrán del mismo los señores de Hacienda y Obras públicas, el primero por la resistencia que ofrece la clase comercial a sus medidas financieras, y el segundo por la oposición que motivan sus inopórtunas iniciativas de limitado alcance administrativo, también mal recibidas por la opinión.

Háblase con insistencia de próxima resolución de Cortes tan luego se reorganice el ministerio.

El Diario de Gobierno ha declarado ineficaces de colera morbo desde el día 3 del corriente todos los puertos de la provincia de Santander.

Los agentes de cambio y algunos banqueros de esta capital gestionan con el gobierno para la venta pública de billetes de la lotería española, que hace dos años ha sido prohibida.

Algunos de los principales periódicos de esta nación, ocupándose de la actitud belicosa de España contra los moros, conegran frases de cariño al pueblo hermano, que en breve dará a Europa nuevos testimonios de su heroico valor y patriotismo en territorios que recordan a los portugueses el desastro de Alczar-Kibir y la pérdida de su autonomía.

El infante duque de Oporto continúa mejorando con lamentable lentitud.—Silva.

NACIONALES Refuerzos militares.

Cádiz 23, 3:35 t. Mañana en el vapor Legaspi saldrán para Melilla cuatro compañías de artillería y dos de ingenieros, que llegarán mañana procedentes de Sevilla, mandadas por el coronel Martínez, embarcándose directamente.

Se dice que pasado mañana embarcará el regimiento de Gerona con restos del de Pavía y una batería de artillería.—Noya.

El conflicto de las aguas. Bilbao 23, 4:15 t. Continúa el conflicto de la carencia de aguas.

El periódico El Nervión ha iniciado una suscripción popular para remitir a los laboratorios de Berlín, París, Lon-

des y Madrid las aguas de la ría, las cuales no considero dicho periódicos infecciosas.—Adrián Bernad.

Asesinato feroc.

Lillo 23, 9 n. En la mañana de hoy un individuo llamado Atanasio Gómez (a) El Potrillo, vecino de esta villa, agredió a los hermanos Alfonso e Indalecio Sánchez Brunete, matando al primero de siete puñaladas y dejando al segundo casi exánime.

Las víctimas dejaron numerosos hijos desamparados. El agresor fué capturado inmediatamente por la guardia civil de este pueblo.

La autoridad judicial instruye diligencias.—Miguel Martínez.

Manifestaciones patrióticas.

Montoro 23, 9 n. Se ha verificado una gran manifestación patriótica como prueba contra la agresión marroquí, asistiendo unas 300 personas.

Procuración en elocuentes discursos de los señores Rosal, Beltrán y Casado.—Madrigal.

DE LA AGENCIA FABRA

Berlín 23. El emperador Guillermo llegó anoche a Dresde, donde fué recibido con demostraciones de respeto.

Montevideo 23. Ayer se presentó en esta puerto el crucero insurrecto brasileño República.

Se ignora el objeto de su viaje. Según noticias recibidas aquí el acorazado insurrecto Riachuelo se ha pronunciado.

Las elecciones legislativas del Brasil fueran aplazadas para el mes de diciembre.

El general Mursa ha fallecido. Roma 23.

El bandolerismo ha tomado proporciones verdaderamente escandalosas en la Sicilia.

Un despacho de Palermo dice que durante la última noche una cuadrilla de bandidos puso cerco a la casa-cuartel de la gendmería (guardia civil) del pueblo de Godrano, impidiendo a viva fuerza que salieran los gendarmes. El fuero de facilidad fué muy nutrido, pero los criminales consiguieron evitar la salida de los gendarmes.

Entre tanto otros bandoleros penetraban en casa del alcalde robándole 8000 liras (pesetas).

La prensa llama la atención respecto de la grave situación que atraviesa la isla de Sicilia, en cuyas poblaciones rurales se carece por completo de seguridad personal.

París 23. Una comisión de periodistas rusos estuvo anoche en Ville de Auvray, depositando una corona sobre la urna que encierra el corazón de Gambeta.

Ayuntamiento 23. Ayer noche regresó a esta ciudad la familia real de Grecia.

París 23. Más de 10000 personas, entre las cuales se hallaban una comisión de los oficiales de la marina rusa y gran número de jefes y oficiales del ejército francés asistieron al Te Deum cantado en la iglesia del Sagrado Corazón, donde ofició el cardenal Richard, arzobispo de París.

London 23. Daily Telegraph publica hoy un despacho de San Petersburgo desmintiendo categóricamente el rumor de la retirada del Sr. Giers, ministro del czar.

Ayer inauguró sus sesiones el Congreso acia ista. Presidió el acto el diputado del partido R. Bebel.

París 23. Se espera que hoy quede terminada la huelga en las minas de Aniches, pues la mayoría de los obreros habían aceptado las concesiones propuestas.

En el departamento del Norte, no obstante las predicaciones de los diputados socialistas excitando a los obreros a la resistencia, las huelgas tienden a desaparecer en breve.

London 23. La prensa inglesa llama la atención respecto a las malas condiciones higiénicas con que son conducidos por mar los peregrinos procedentes de la

Meca, constituyendo un gran peligro para la salud pública. Algunos vapores han arrojado al mar centenares de cadáveres de musulmanos, víctimas del cólera.

Se teme que, si no se adoptan energicas medidas sanitarias la epidemia se extienda en horrosoras proporciones la próxima primavera.

Milán 23.

Hoy ha fallecido el venerable arzobispo de esta diócesis.

París 23. Continúan las fiestas en honor de los oficiales de la marina rusa. Hoy se ha dado un gran almuerzo en su obsequio en el ministerio de la Guerra. Al final, el general Loiziló pronunció un breve discurso, brindando por el czar, la zarina, la familia imperial, y por la nación, el ejército y la armada de Rusia.

Los oficiales moscovitas fueron objeto por parte del público de demostraciones de simpatía, a la salida del ministerio.

París 23.

En la Bolsa de hoy la renta francesa ha ganado algunos céntimos, haciéndose a 93'90.

El 4 por 100 exterior español ha continuado próximamente a los mismos cambios de clausura del sábado; es decir, alrededor de 63'00.

La insurrección del Brasil POR TELEGRAFO

Lisboa 23, 8 n. El último telegrama de la agencia Havas, confirmado por otro de origen particular, tiene reconocida importancia para la insurrección brasileña.

Habiendo establecido los insurrectos su gobierno provisional en la ciudad de Besterro, capital de la isla de Santa Catalina, quedan disponiendo de un vasto territorio y de recursos importantes.

Custodio Mello reñola su actividad de un modo extraordinario. Peixoto insiste en sus medidas represivas, persiguiendo y amenazando a todas las personas que no le son adictas.

El modo en las huestes de Peixoto es un distintivo peculiar. Cuando suena el cañón se aproxima de tierra algún vapor de la escuadra, se generalizan el pavor y la deserción.

Ultimamente, uno de los buques de la escuadra revoltosa hizo converger sus fuegos sobre una fábrica de diamantes, que destruyó completamente, y donde trabajaban noche y día muchos operarios en la construcción de torpedos.

Diócesis que Peixoto trata de organizar una escuadra. Dónde están los marineros y oficiales para guarnecerla?

Las fuerzas de Río Janeiro están calculadas en la forma siguiente: 7000 hombres de infantería, mal equipados y peor instruidos, y 2,300 voluntarios.

Los buques extranjeros, anclados en la bahía, son los siguientes: Colón, español; Aréthuse, francés; Sirius, Baile y Raer, ingleses; Alejandro y Arcon, alemanes; G. Buzan y Dogali, italianos, y la corbeta Mindello, portuguesa. Se esperan dos acorazados americanos y algunos más de otras naciones.—Silva.

BECERRADA BURSÁTIL

La gente joven de la Bolsa organizo anteayer una fiesta tan ruidosa en seis bailes y tres matadores, que se celebró en la plaza de toros del Puente de Vallaca.

Se repartieron al efecto muchas invitaciones, y fué, por consiguiente, muy numeroso el público que honró a los cómicos con su asistencia. No faltaron guapismas mujeres engalanadas con airadas mantillas blancas y prendidos de flores.

Los seis becerreros que se lidiaron pertenecían a la ganadería de D. José Pío. Fueron muy bravos, nobles y de mucho respeto.

Los espadas, Sres. D. José F. Carratalá, Escociano (D. José) y Perea (D. Eduardo), cumplieron como buenos, demostrando tanto conocimiento de las cosas taurinas, como de los asuntos burátiles.

Con las banderillas se hicieron aplaudir los Sres. Gaitero (D. Manuel y D. Miguel), y los Sres. D. Francisco Castro y Rivera.

Hubieron correspondientes revolconos, pero no muchos, pues los matadores sabían todos lo que se hacían.

La fiesta resultó agradabilísima, a lo cual contribuyeron los socios de orden, D. Ramón Sainz, D. Ricardo Martínez Freire y D. Luis Sierra.

ELECCIONES

Ha comenzado con actividad el período de preparación de candidatos para concejales.

Los comités liberales dinásticos inauguraron anoche sus reuniones en los salones del Circulo del partido, calle del Príncipe, núm. 7.

El comité de la Universidad se reunió a las nueve de esta noche, con el fin de proclamar la candidatura que con carácter ministerial ha de luchar frente a la republicana. Este distrito elige cuatro candidatos, y cada elector vota tres.

Hoy se reúne en dicho Circulo, y con igual motivo, el comité del distrito del Hospital; el comité del Centro, y así sucesivamente.

En el distrito de Palacio se prepara una lucha empeñada entre el ministerial y el republicano, puesto que sólo le corresponde nombrar un concejal. Por esta circunstancia, el comité liberal dinástico tiene acordado confirmar al candidato que ha luchado en la oposición, y sólo por 23 votos no ocupó el segundo lugar. La buena organización de este comité y la unanimidad que existe en sus vocales, hacen esperar fundamentadamente que se triunfe, por lo mismo que fué el distrito que más ventaja sacó a los republicanos en la última elección de diputados a Cortes y el único que derrotó al partido conservador en las de diputados provinciales.

Las vacantes que se han de proveer en el Ayuntamiento en las próximas elecciones del 19 de noviembre, son las siguientes:

Palacio.—Una vacante: La de don Mariano Núñez Samper.

Universidad.—Cuatro vacantes: Señores Da Riba y Morcillo, Espinosa y Morales.

Centro.—Dos vacantes: Sres. Sánchez (D. Simón) y Cahza.

Hospital.—Cuatro vacantes: Señores Gayo, Utrilla, Llorca y Peñasco.

Buenavista.—Cuatro vacantes: Señores Méndez Vigo, Ariño, Hernández y Soto.

Congreso.—Tres vacantes: Sres. Escobar, Baquero y Ceruelo.

Hospital.—Tres vacantes: Sres. Rodríguez de Galis, Rubio y Garci-Nuño.

Inclusa.—Dos vacantes: Sres. Martínez y Fernández Soler.

Latina.—Una vacante: Sr. Caballero.

Audiencia.—Cuatro vacantes: Señores Figueroa, Palérez Vera, Mezquita y Chies.

De estas 28 vacantes, cinco lo son por defunción; las correspondientes a los Sres. Espinosa, Peñasco, Hernández, Soto y Chies.

Los Sres. Figueroa y Morales, aun cuando les correspondía salir, renunciaron el cargo.

Deducidos estos 28 concejales del número total de que debe componerse el Ayuntamiento, quedarán 22 en la corporación, de los cuales 8 pertenecen al partido conservador, 4 al liberal y 10 de la unión republicana.

Ha sido denegada por el ministerio de Fomento la petición para elevar en Fuencarral aguas del canal, hecha para la Compañía Madrileña de Urbanización.

Se lamenta esas hostilidades e indiferencias de quienes debieran, como el Ayuntamiento y otros centros oficiales, prestar todo su apoyo a unas reformas llamadas a transformar a Madrid.

A pesar de tantas dificultades, son muchas e importantes las personas que se proponen suscribir acciones de dicha Compañía, auxiliando la incansable perseverancia de su fundador, convencidas de la bondad y seriedad del proyecto.

El Dr. Audet puede curar a tu marido Restaurant de moda por sus nuevos gabinetes y cenas. Sapoz y Mina, 16.

El francés hablado es la especialidad de Mr. Gaytté, Carmen, 20, 2.

Durante la última semana se han mandado al asilo Protectores de los Pobres, 212 hombres, 136 mujeres y 72 niños; total, 420.

Además fueron detenidas 88 mujeres inscritas en los libros de la higiene.

La orden española y humanitaria del Dos de Mayo, primera comisi6n de la Cruz Roja del distrito de la Universidad, en junta general celebrada en el día de anteayer, acordó por unanimidad acudir al socorro de los heridos que resultan en los sucesos de Melilla, a cuyo efecto nombró una comisión que resu lva, en unid6n de la junta directiva, los medios conducentes a los fines que acordó la misma.

El Imparcial publica ayer el siguiente telegrama fechado en Argel: «Carca de las fronteras meridionales de la Argelia acaba de ocurrir un incidente parecido al de Melilla, aunque de menos gravedad.»

Un destacamento francés, compuesto de soldados y oficiales de ingenieros, ha sido atacado de improviso por los touaregs, entre Hassi Jaifef y El-Golea.

El destacamento se componía de 40 hombres y estaba trabajando en unas obras de carácter estratégico, cuando los touaregs, reunidos en gran número, cayeron sobre ellos.

Los franceses se defendieron valerosamente y pudieron hacerse fuertes.

Durante un día entero sostuvieron el fuego contra los touaregs, que les tenían sitiados y no cesaban tampoco de disparar.

El pequeño destacamento iba disminuyendo rápidamente por las bajas del combate, pues no quedaban ya más que 28 hombres, habiendo sido muertos 12; pero comprendiendo que los esperaban a muerte cruel si caían vivos en poder de los touaregs, mantenían firme su resolución de vender caras sus vidas.

Afortunadamente a El-Golea llegaron avisos de que se oía fuego de fusilería hacia el lado donde estaba el destacamento, y con toda urgencia salieron fuerzas para aquel lugar, logrando, después de un pequeño combate, salvar a los 28 supervivientes.

El suceso ha producido aquí bastante impresión, pero en general no se relaciona directamente con los sucesos de Melilla, por hallarse el lugar en que ha ocurrido a bastante distancia de Marruecos.

Demuestra, sin embargo, el estado de excitación y de envalentamiento en que están ahora las regiones fanáticas.

Se anuncia el envío de refuerzos al Melilla.

El presente este suceso nada tiene que ver con los ataques de los rifloños a Melilla, pues el Touarg, situado como está cerca del Sahara, dista tanto del Rif, que hasta es muy probable que los salvajes habitantes de una región desconozcan la existencia de la otra, dada la distancia y la falta de comunicaciones que los separa.

El general Sanchez ha ofrecido sus respetos a S. M. la reina.

NOTICIAS DEL TEATRO REAL.

Hoy, para el turno primero, se cantará la ópera de Verdi, Rigolletto. La parte de Gilda será interpretada por la muy aplaudida soprano señora Darcéles, que demostrará que lo mismo interpreta el género dramático que el lírico.

El célebre y aplaudido tenor señor Mareconi, que tantos aplausos está alcanzando en cuantas óperas canta, está encargado de la parte de duque de Mantua.

El barítono Pini-Corsi, que por primera vez se presenta en nuestro regio coliseo, hará su debut en la misma.

La señora Monti-Baldini, interpretará la parte de Magdalena.

Y el primer bajo de la compañía señor Nvaretti, a cargo de la empresa, con el fin de dar mayor realce al conjunto del espectáculo de Verdi, se ha encargado de la parte de Sparafuciole.

Con tales elementos artísticos, corresponden la función al primer turno, la curiosidad que hay por oír a la señora Darcéles en una ópera cuya factura es tan distinta a la de Ugonnato, hecho que desde los famosos tiempos de la Fenco y Lagrange no se ha visto en el Real hacen esperar que el teatro esté brillantísimo y la ópera sea puesta en los cartones muchas noches en el transcurso de la temporada.

El ensayo general del Rigolletto ha sido una continuada ovación para todos los artistas.

NOTICIAS DE SOCIEDAD. En el expres de Barcelona regresó anteayer a Madrid, de una larga excursión por el extranjero la señora marquesa de Squilache, y anoche mismo reanudó su animada tertulia del palacio de Villahermosa.

La duquesa de Ahumada saldrá a fin de mes para Barcelona a reunirse con su esposo, que presta allí servicios.

La duquesa de Dania hizo la presentación en sociedad con su esposo el duque en la recepción de la legación de Rusia, en honor de la duquesa Vladimir. La ilustre dama española lució un elegante traje color rosa muy pálido y un espléndido aderezo de esmeraldas y brillantes.

Los duques de Dania reciben todas las noches a sus amigos íntimos en su nuevo palacio, donde se han reanudado los banquetes de artistas y notabilidades de las letras y de la política, que animaron tanto el palacio Medinaceli.

El diputado por Canarias Sr. Montilla dió anoche un gran banquete en honor del embajador de España en París, Sr. Ledo y Castillo.

El ortopédico de Barcelona, D. Pedro Prim, ha ofrecido gratuitamente todos los aparatos necesarios para aquellos que a consecuencia del combate del día 2 en Melilla, quedan cojados con defectos en los pies.

Recaudación fabulosa. Merece considerarse tal la obtenida en la aduana de Barcelona desde el mes de junio del corriente año, pues desde 1.º de dicho mes a 30 de setiembre se ha elevado a la importante cifra de diez y nueve millones de pesetas.

La provisión de los altos cargos vacantes no se hará en algunos días. La definitiva de la subsecretaría de Estado hasta que cese la interinidad del Sr. Moret.

Ayer tarde ha conferenciado el señor León y Castillo con el ministro de Estado y mañana sale para Francia nuestro embajador en París. Sin que sean para desconfort del tratado, son poco optimistas las impresiones que se tienen hasta ahora para una pronta avenencia entre ambos países.

De un momento a otro quedarán organizadas en Melilla las tres brigadas que han de mandar los generales Macgall, Ortega y Monroy. El general Macías irá pronto a la plaza y asumirá el mando. No se ha desistido tampoco de que vaya el general Chinchilla. Y se cree que cuatro batallas tomarán la ofensiva tan pronto como comience la reconstrucción del fuerte.

Como ya dijimos antes de celebrarse el último consejo de ministros, el gobierno no irá a las elecciones municipales con la bandera de la coalición monárquica, pero verá con mucho gusto las inteligencias que en cada distrito acuerden los elementos monárquicos para luchar unidos.

No es cierto que haya regresado a Madrid D. Ramón Campomanes.

El vapor correo francés Saint Germain, salió de Santander el día 22, a las doce del día, con destino a la Coruña, Habana y Veracruz.

NOTICIAS TAURINAS.

El espada Roverté continúa muy mejorado de las contusiones que sufrió anteayer tarde al ser suspendido por el tercer toreo.

Ha tanto que guardar cama. Para volver a dar el día de su teatro y el feliz término de la temporada taurina, el espada Querreta obsequió ayer mañana con un espléndido al-

re ocultó de nuevo en el sitio que había abandonado, pero no sin haber cambiado antes con la señora de Chambay una mirada llena de dolor y también de ternura.

—¡Toma!—dijo la vizcondesa.—¡la bella florista de casa de Gabriela! ¡Qué casualidad! Yo no quería hablarte de esa muchacha... Temía causarte pena, porque tú la querías...

—Y sigo queriéndola, ahora más que antes, si es posible,—ijo Andrea.

El cupé había vuelto a alargar el paso y se alejaba al trote de sus dos caballos negros, para desaparecer en la multitud de coches que bajaba por el paseo de las locacias ó subían hacia París.

Con la cara pegada al cristal del fonó, la mujer joven que en él iba trataba de volver a ver a la señora de Chmbay.

Aquella mujer era Rosa Brinón, su hermana, la querida del barón Máximo Fernéy de los Oimos.

La Vizcondesa se quedó estupefacta de la vivacidad con que Andrea pronunció estas palabras, hablando de la antigua empleada de Gabriela:

—Y sigo queriéndola, ahora más que antes, si es posible.—

Al cabo de un rato repuso: —Conozco la historia de esa pobre muchacha. Mi marido, que la admiraba como todos esos caballeros del Jockey y de la calle Real, me dijo un día, en Mont-Dore creo que fué:—¡Sabéis, querida, que aquella pequeña que atraía a todo el mundo a casa de Gabriela, no la vereis allí más?

—¿Por qué?

Fernéy ha conseguido su propósito... Se la ha llevado. El animal hace todo lo que quiere. La hacía la rueda... Ha empleado tiempo, pero se ha salido con la suya. Es admirable; palabra de honor.

Y, volviéndose hacia Andrea, añadió la vizcondesa: —¿Tú no la verás ya?

—Yo no soy excesivamente rigurosa—objetó la vizcondesa,—no condeno a diestro y siniestro y no pido la cabeza de nadie; pero esa muchacha, encantadora cuando ganaba la vida honradamente en el almacén, me parece mucho menos estimable en medio de un lujo fácilmente adquirido, y del cual ella misma se avergüenza, como has visto.

—Margarita—dijo gravemente Andrea—¿tú puedes censurarla, yo no; ¿y se hubiese sacrificado?

—¿Ella?

—Si, ¿y si su vida no hubiese sido y no fuese aún más que un largo martirio...?

—¿Qué quieres decir?

—¡Si esa pobre Rosa se hubiese sometido a todas las humillaciones por otra?... ¡Si hubiese perdido su amor y hasta el honor por salvar a una amiga, a una hermana!...

—¿No sentiría su severidad?

—¿Esa amiga, esa hermana?

—Soy yo. Rosa sufre el castigo de mis faltas y su sacrificio no me ha salvado. ¿Comprendes ahora porque sigo queriéndola?

En este momento Andrea se interrumpió bruscamente.

El landó marchaba al paso por un paseo que iba a parar al de las Acacias.

A poca distancia, apoyado en el tronco de un árbol, un hombre de elevada estatura, joven y robusto y de tostada tez, ojos tristes, examinaba con atención la fila de coches que se seguitan y de cuando en cuando daba señales de impaciencia.

—El—murmuró Andrea—es posible!

—¿De quién hablas?—preguntó la vizcondesa.

—De alguien que va no existe... y á quien sin embargo he creído volver a ver... un soldado muerto en el Tonkin.

—Explicata...

—¿Para qué? Es sin duda un error. El resultado de uno de esos aparecidos que nos engañan...

El landó había pasado y Andrea se inclinó para ver de nuevo la misteriosa visión.

Esta había desaparecido.

les; más sombría que una prisión... y todo esto por una...

—¡Bailleul!

—Déjame decirlo, esto me consuela. Por una muchacha mal educada, con ideas de coquejería, de grandeza... He oído decir que la otra no está muy de acuerdo con su marido, que es el mejor de los hombres.

—Bailleul—replicó la mujer con tono suplicante.

El aldeano se encogió de hombros.

—¿No has visto jamás nada claro. Tú lo encontrabas todo bien; más que bien, perfecto. Cuando yo haya muerto, que espero no tardar, será preciso que abandonés este maldito país y que te retires a nuestra casa de Corbigny a concluir tus días en paz, si puedes, sin ocuparte de los negocios. Después dejarás tus bienes á quien quieras, a los pobres del cantón ó á la Iglesia, me es lo mismo. ¿Qué me importa que los dejes a los unos ó a la otra? De todos modos, nuestro Jacobo ya no existe, y para bien de tu alma lo mismo da dejárselo a la Iglesia que a sus hijos desvalidos... Conque pensarás en la misa, ¿eh?

—He pensado en ello—dijo la madre con los ojos húmedos.

—¿Has visto al cura?

—Sí.

—¿Cuándo?

—Hace ya más de ocho días.

—Está bien. ¿No se ha visto á Brinon por ahí esta semana?

—Aquí no; pero Pivart le ha encontrado dos veces.

—¿Dónde?

—Delante de nuestra casa, en los bosques de la Roca de los Patos.

EDICION DE LA MAÑANA

DESDE MELILLA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

Por aquí circula como opinión general la de que las futuras operaciones deben tener por objetivo asegurar posiciones en campo enemigo...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

Las hogueras y las iluminaciones con antorchas que hubo anoche en el campo moro, fueron solo fantasma de los riffeños para responder al proyector eléctrico del Conde de Venadito...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

Ayer se recibieron aquí noticias de que el ministro de la Guerra había adquirido 10000 fusiles Mauser...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

Ayer se recibieron aquí noticias de que el ministro de la Guerra había adquirido 10000 fusiles Mauser...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana se hallan reunidos muchísimos moros, a pesar de ser todavía muy temprano...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

En la feria de Frajana están citados los principales jefes de las tribus con objeto de tomar acuerdos sobre la actitud que han de adoptar como más conveniente a sus intereses...

Melilla 23, 10 m.

(URGENTE)

datos los generales Chinchilla, Cubas, Castro y Salinas.—Santigosa.

Los artilleros.

Cádiz 23, 11'30 m.

A los artilleros se les tributará una despedida cariñosísima.

Cádiz tiene grandes simpatías por este brillante cuerpo, pues muchos de los jefes y oficiales tienen aquí sus familias.—Noya.

Llegada de los ingenieros.

Cádiz 23, 11'30 m.

Han llegado las compañías de ingenieros. En la estación esperaban el gobernador militar, su estado mayor, jefes y oficiales del ejército, la música de Pavia y numeroso público.

Diéronse muchos vivas al ejército. Los ingenieros se alojan en el cuartel de Santa Elena.

Imenso gentío invadió la calle Ancha, creyendo que las compañías pasarían por allí.

A las tres de la tarde embarcarán las fuerzas.

Formarán frente al gobierno militar.

Se despedirá el Ayuntamiento.

En estos momentos conferencian el alcalde y el gobernador militar.—Noya.

Obsequios.

Cádiz 24, 1'40 m.

En el gobierno militar se ha celebrado un lunch de despedida en honor de los jefes y oficiales que se han embarcado ayer.

Han asistido numerosos jefes y oficiales, pronunciándose brindis muy entusiastas.

El alcalde de esta localidad ha publicado una patriótica alocución.—Noya.

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Congreso socialista.

Colonias 23.

En la mañana de hoy han dado comienzo las sesiones del congreso socialista, bajo la presidencia del diputado Sr. Singer, manteniéndose vivo y prolongado debate respecto a la prensa socialista, y a los medios de promover y sostener la agitación de los campos.—Fabra.

Banquete a Guillermo II.—Brindis del emperador.

Dresde 23.

En el banquete de gala ofrecido al emperador de Alemania, éste recordó los vínculos que unen al rey de Sajonia con el ejército alemán, expresando el deseo de que Dios conserve largos años al monarca como generalísimo del ejército.

El rey correspondió al anterior brindis, brindando a su vez por el ejército alemán y su jefe supremo.—Fabra.

Un manifiesto de Mr. Rudin.

Roma 23.

En una carta dirigida por el señor Rudin a los electores, combate energicamente la política del ministerio, rechaza los nuevos impuestos, pide economías y dice que la organización militar decreta de día en día; dice que Sicilia vive bajo una pesadilla y con la amenaza de lo desconocido; desaprueba los incidentes de Roma y Nápoles, y censura al gobierno por su debilidad en el arreglo del incidente de Aigues Mortes. Termina diciendo que Italia atraviesa actualmente tristes vicisitudes, y que es preciso armarse de resolución y valor para salir de ellas.—Fabra.

La escuadra inglesa.

Sponia 23.

A las diez y media de la mañana de hoy ha entrado en el golfo la escuadra de Inglaterra, cambiándose las salvas de ordenanza.

Numerosas embarcaciones salieron al encuentro de la escuadra, y los buques se hallaban cuajados de gente aguardando el desembarco de los marinos ingleses.—Fabra.

La reforma electoral.

Viena 23.

En la Cámara de diputados se ha procedido a la primera lectura de proyecto de reforma electoral. El ministro Sr. Taaffe ha defendido dicho proyecto, declarando que el gobierno ha creído de su deber presentarlo porque ha de concurrir a conjurar los peligros que nacen de estar las clases populares privadas todavía de sus derechos políticos.—Fabra.

NACIONALES

Intento criminal.—Dinamita hallada en un tren.

Logroño 23, 6 t.

En un asiento de un departamento de tercera del tren correo de la línea del Norte se ha encontrado en esta estación un envoltorio conteniendo dinamita.

El envoltorio dice que lo dejó en el tren un individuo que se había apesado en Miranda de Ebro.

En el mismo tren iba un hijo del general Martínez Campos.

Se practican activas pesquisas para averiguar quién pueda ser el autor.—Z.

El «Barco».

Málaga 23, 11'20 m.

Ha fundado en este puerto, procedente de Cartagena, el torpedero Barco, de 60 toneladas y 17 tripulantes al mando del comandante D. Manuel Moreno.—El correspondiente.

Reunión política.

Sevilla 23, 8'30 m.

Bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Moreno, se ha reunido la junta directiva del partido fusionista sevillano.

Han asistido los senadores y diputados Sres. Ruiz Martínez, Atienza, González Español, Ruiz Martínez (don Cándido), Silva, Liano, López, marqués de Cuevas, teniendo además representación los Sres. Zagasti, Ramos Calderón y Murube.

Entre varios acuerdos se ha tomado el de declarar disueltos los comités locales de Sevilla y nombrar un directorio con amplias facultades, compuesto de los Sres. Ruiz Martínez, Atienza y Silva.—Santigosa.

Vapor correo.

Puerto Rico 23.

Ayer domingo salió de este puerto para la Habana el vapor correo de la compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.—Fabra.

Congreso de rabasaires.

Villanueva y Geltrú 23, 5 t.

En el local del Centro Federal celebran un congreso los rabasaires para acordar las bases de federación con las diferentes asociaciones de trabajadores agrícolas de Cataluña.

Han asistido 85 delegados, representantes de otras tantas asociaciones.

En la primera sesión, después de largo debate, se presentó una proposición, cuyo texto es el siguiente:

judores agrícolas deben permanecer alojados de la política, acordando además por unanimidad apoyar resueltamente a los partidos radicales, particularmente al federal.

Las asociaciones representadas son muy importantes, sumando un total de 26000 asociados.

Hoy continuará la disensión de las bases de federación.—El correspondiente.

N. de la R. Nosotros, como los lectores lo apreciarán seguramente, hemos observado la contradicción que marca el anterior telegrama respecto al acuerdo tomado de permanecer los rabasaires alojados de la política y apoyar resueltamente el partido federal, lo cual supone una activa y constante acción política; pero como el despacho viene muy claro, no creamos que sea error de interpretación, y lo consignamos según su texto.

ASASINATO DE UN SACERDOTE

Málaga 23, 10 m.

Después del razonado y erudito informe del fiscal Sr. Martín, ha usado de la palabra el joven letrado don Agustín Alvarez, defensor del procesado Barea.

El Sr. Alvarez, que lleva poco tiempo ejerciendo la profesión, ha demostrado en su informe excelentes condiciones para el foro, y sobre todo un dominio absoluto de la palabra, intercalando en su oración sinnúmero de agudezas e intencionados argumentos.

Muy bien en su oración forense el diputado por Vélez Málaga Sr. López Oyarzábal, e igualmente el Sr. Andarías Carrasco, que tuvo períodos con los que logró entusiasmar al público, obteniendo marcadas muestras de aprobación.

Estos letrados sostuvieron respectivamente las conclusiones presentadas.

Mañana continuará el juicio e informarán los letrados Sres. Gómez Costino y Martino Díaz Martín.

Después hará el resumen el presidente, D. José M. Castelló, y si queda tiempo se formularán las preguntas del veredicto, por más que tanto éste como la sentencia se cree que no se darán hasta el miércoles.—A.

CAUSA POR ASESINATO

Guadalajara 23, 11'25 m.

Hoy a las ocho de la mañana comenzó la cuarta sesión de la vista de esta causa.

Terminan sus informes los defensores Sres. Sagarmínaga y Palacios.

Retirarse después los jurados a deliberar.

Léese el veredicto, y el defensor señor Sagarmínaga pide la revisión de la causa por haber contradicción en las preguntas hechas al jurado.

El presidente se opone y los defensores consiguen en acta una protesta.

El fiscal pide la pena de muerte para Isidro, Félix y Atanasio, y la absolución para Marcelina y Victoria.

Atanasio recrimina en alta voz a los jurados, y es expulsado del salón.

El tribunal de derecho tarda dos horas en dictar sentencia, condenando a los tres procesados a cadena perpetua y absolviendo a las mujeres.—El correspondiente.

EL COLERA

Bilbao 23, 1'30 m.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Bilbao seis invasiones, dos de ellas seguidas de defunciones, y cinco defunciones de días anteriores.

En Sopelana una invasión.

En la zona minera no ha ocurrido ninguna invasión ni defunción, continuando en tratamiento los enfermos anteriores.

LOS RUSOS EN PARIS

Paris 23.

En el almuerzo ofrecido en el ministerio de la Guerra a los marinos rusos, el almirante Avelan brindó por el ejército francés, en el que son tradicionales los honores que se otorgan a los que convienen hacer en defensa de la plaza y en previsión de los sucesos, así como de lo que es indispensable para asegurar la construcción del fuerte de Sidi-Agnariach contra las ingerencias rifeñas.

El ministro de la Guerra sometió, en vista de todo ello, a la aprobación del Consejo el plan de operaciones que ha de llevarse a cabo tan pronto como se aneben de acumular en Melilla los elementos de combate que se juzgan convenientes.

Los ministros se juramentaron para no dar a la prensa detalle alguno del mismo, escuchándose al salir del Consejo con la obligación de guardar la debida cortesia con S. M. la reina, que a un desconoce los acuerdos de su gobierno sobre cuestión tan interesante.

Nuestros creamos que hay además otra razón altísima para guardar reserva. El patriotismo sella los labios de los ministros.

«No debemos dar armas a los enemigos de España», decía el general López Domínguez al salir de casa del señor Sagasta.

«Las resoluciones del gobierno que deban hacerse públicas se irán viendo en la Gaceta».

En el Consejo no se leyó telegrama alguno nuevo de Melilla.

El gobierno está decidido a construir el fuerte, y según proceda los riffeños así se obrará por parte de España, sin consentir lo más mínimo que quede en deshonra de nuestra bandera y castigando con severidad a los que nos importunan en el ejercicio de los derechos que nos asisten.

Es probable que la ida del general Macías a Melilla se verifique hasta que estén allí acumulados todos los elementos de guerra que se consideran convenientes.

Aún se desconoce la actitud del ejército con motivo de los sucesos del día 2.

El Consejo acordó el indulto de un reo de Sabadell, condenado a la última pena por haber dado muerte a un matrimonio.

El gobierno de S. M. trató también de las próximas elecciones municipales. Según nuestras noticias, manifestó el ministro de la Gobernación que los comités fusionistas y conservadores se hallan animados de espíritu de inteligencia, especialmente en Madrid y Barcelona.

Lucharán juntos estos elementos políticos sin ir ostensiblemente a la coalición.

El decreto nombrando al general Macías para mandar las fuerzas reunidas en Melilla, se firmará, probablemente, mañana.

El general Margallo parece que no será ascendido, a lo menos por ahora, y mandará una brigada.

Ayer tarde, a las cinco, se derrumbó una pared de una de las cuadras del cuartel de los Docks, cuando trabajaban varios obreros, de los cuales resultaron muertos dos y uno herido de gravedad.

La cuadrada se alojaba la primera batería, y los trabajadores se ocupaban en el arreglo del pavimento.

El herido, Roque Lorenzo Ozaio, de cincuenta y cinco años de edad, fue conducido al hospital Provincial en muy mal estado, no pudiendo apenas declarar ante el juzgado.

Resultó con grandes contusiones en la cabeza y distintas partes del cuerpo.

Uno de los muertos, Esteban López, era el maestro de los operarios, y el otro, oficial, el cual no pudo ser identificado.

A poco de ocurrir el hecho se presentó la mujer del primero, produciéndose una escena cristianísima, suplicando ver a su marido.

En el lugar del suceso se presentaron inmediatamente el juez militar y el de instrucción de guardia Sr. Marto, acompañado del escribano señor González Bernabé.

En el cuartel se suscitó una competencia entre los dos jueces.

Hemos tenido ocasión de visitar el nuevo establecimiento de A. S. Bittini, Esparteros, 8, y admirar los ricos y elegantes modelos que expone en sombreros de señora y trajes completos para niñas, confeccionados en su casa, así como los de última novedad recibidos de París.

Hoy por la tarde se reunió en casa del Sr. Pi y Margall el directorio de Unión republicana para ocuparse en la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales.

En el Congreso se dijo ayer tarde que los republicanos no lucharán en estas elecciones; pero la noticia no es exacta, pues según nos ha manifestado un ex ministro republicano, haberse retirado del Congreso como protesta contra el proyecto de ley que se preparaba y no luchar ahora con la ley actual, sería un contrasentido que no tendría justificación alguna.

Algunos periódicos han tomado pie de la visita que uno de estos días hizo el Sr. Silveira a D. Alejandro Pidal, para suponer que se halla próxima la reconciliación de las dos fracciones del partido conservador, y que como preliminar de ella se celebrará una entrevista entre los Sres. Cánovas y Silveira, en la que se sentarán las bases de la avenencia.

Los que tal suponen, conceden a la entrevista de los Sres. Pidal y Silveira un alcance que no tuvo: fué de pura cortesía, como propia de personas cuyas relaciones particulares no se han entibiado en lo más mínimo. Si en ella se habló algo de política, fué, según nuestros informes, en términos generales y como suele acontecer siempre que se convenga los hombres que se ocupan de las cosas de la casa nada que afecte a la situación política del partido conservador, ni se convalida, por tanto, en celebrar conferencia alguna con el Sr. Cánovas del Castillo.

El gran duque Wladimiro de Rusia ha salido ayer a medio día de Valencia para Barcelona.

Una comisión de navieros y fabricantes de Bilbao, Sevilla y otros puertos, ha visitado ayer tarde al señor ministro de la Gobernación para solicitar de él que se facilite las relaciones comerciales con aquellos puertos en donde no cause estragos la epidemia colérica aunque estén declarados sucios, para evitar la paralización de todas las industrias.

El comité liberal del distrito del Hospital, acordó por medio de su junta directiva, en sesión previa celebrada anoche, que vuelva a reunirse aquel en la de hoy, a las ocho y media, para la designación de candidatos en las próximas elecciones, en el círculo del partido.

SUCESOS. A petición de María Fernández Villanueva, fué ayer detenido Victorio Flores Sacristán, de veintiseis años, por recasar sospecha de que éste sea el autor del robo verificado el pasado día 10 en la granja de la casa número 38 de la calle de León.

En poder del detenido se encontraron cinco papeletas de empeño.

—En la casa de socorro del distrito de la Latina, fué curada ayer de madrugada, de una herida grave en el vientre, Isabel Vega Pavón, de veintitres años de edad, soltera, vecina de la calle del Águila, núm. 40, piso segundo.

A la casa de socorro la condujo Julián González Delgado, que hacía nueve años vivía maritalmente con aquella.

Según manifestación de la Isabel Vega, su amante la había causado la herida casualmente.

Ayer tarde pasó a la casa de socorro del distrito de Chamartín, María Gómez Miguel, que al transitarse por la calle del Zagal, se cayó, fracturándose la pierna izquierda.

—En las inmediaciones del frontón de Jai-Alai se cometió ayer un robo por el procedimiento del timo, importando 600 pesetas en billetes del Banco.

La víctima fué D. Blas Paz López, administrador de consumos del pueblo de Vargas (Toledo), y que habitaba en ésta, en la posada del Pelón.

Como presuntos autores de este hecho, han sido detenidos Jacinto Aguirre Asagrá y Celedonio Pavón López.

El Correo de la Gaceta, citando al parecer por el ministerio de la Guerra, que se haya recibido allí el telegrama que se refiere a nuestra ilustrada correspondencia en Melilla, por cierto que

EN PROVINCIAS

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Despedida a los ingenieros.

Sevilla 23, 5 t.

Han salido de Cádiz dos compañías de ingenieros, siendo despedidos cariñosamente.

Al pasar la tropa por el café Central, el dueño pidió permiso para observar a los soldados, y siéndole concedido, entraron éstos dentro del café, donde se les hizo una gran ovación.

El obsequio consistió en vinos, cañas y cigarrillos en gran abundancia.

La alegría rayó en delirio durante la estancia de los ingenieros en el café.

En las calles del tránsito, especialmente en la de O'Donnell, que estaba literalmente ocupada, fué aclamada la tropa.

En la estación despidieron a los sol-

dos a sus amigos más íntimos, en los sitios del restaurant de Pornos.

El menú fué exquisito, y los vinos, que se sirvieron profusamente, de las mejores marcas.

Se pronunciaron brindis muy entusiastas en favor de nuestra flota nacional, representada hoy por el diestro cordobés.

El número de los comensales pasó de 60.

En la fiesta reinó la mayor expansión y alegría y se distinguieron calurosas felicitaciones a Guerra.

Nuestro querido amigo F. R. J. J. de S. Lombart, candidato del partido liberal por el C. de Torrelaguna en las últimas elecciones de diputados (Cortes, ha entrado a formar parte de la comisión gestora para la realización del ferrocarril de Malvín a Aranda por Torrelaguna y Bailago ven ramal a Alcalá.

Un niño de corta edad se extravió ayer mañana cerca de la iglesia de la Concepción, en el barrio de Salamanca. Por más que su desolada familia le ha buscado, dando cuenta a las autoridades y acudiendo a las casas de socorro, han sido inútiles sus pesquisas, y

El guardia municipal Modesto Contreras que hace próximamente un mes...

Turas, 00-00. Zaragoza, 00-00. TELEGRAMA DE BARCELONA Barcelona 23, 3'30 t.

que es noble su pensamiento; que es honrado su propósito; que convertir no pretenden en comercio vergonzoso...

ESPECTACULOS PARA EL DIA 24. TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 7.º de abono.

APOLO.—8 1/2.—El tirrimundi.—Los apocritos.—Via libre.—El duco de «La Africana».

Viva España!—Exposición artística.—Gran concierto. Entrada general 30 céntimos.

BOLETA DE MADRID-COTIZACION DEL 23

Table with 3 columns: Valores públicos, Del 21, Del 23. Includes items like Renta perpetua al 4 1/2 por 100.

DIARIO CÓMICO

Lunes FELIPE PEREZ Y GONZÁLEZ PARA MELILLA!

Una vez en Jovellanos, otro en el Príncipe Alfonso, otro en Cádiz y en Villafra...

CHARADA. La primera es negación; la segunda, conjunción...



CONSEJO DE MINISTROS DE ALCAZAR. «El gobierno se encosa a la actitud del emperador de Marruecos.»

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 24 DE OCTUBRE

NOTICIAS.

CONSUMOS. Recaudado en el día 23, pesetas 8012581. Diferencia en menos con relación a igual día del año anterior...

CASAS DE SOCORRO

En el día 23 se asistieron en las de esta capital 79 accionistas: 49 varones, 27 mujeres y 3 de pronóstico reservado.

CLASES PASIVAS

Dinero al 4 sin exigir cancelación de primera correspondencia...

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS

GÉNEROS DE PUNTO, TIRAS BORDADAS, EL MEJOR SURTIDO Y MAS BARATO DE ESPAÑA.

A. VALLEJO

Ebanistería, Tapicería, Colgaduras, Despachos, Comedores, Alcobas, Recibimientos. Teléfono 911.

AGUAS AZOADAS

Habiendo entrado ya el otoño, estación la más apropiada para nuestro tratamiento...

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima del día 23 en el Observatorio de Madrid fué de 23.º grados; la mínima, de 5.º.

VACUNACION MUNICIPAL

El Dr. Balaguer vacunará el día 24 de octubre, a los portadores de la casa de socorro del distrito de la Latina...

PERSONA PRÁCTICA

En contabilidad, desea ocuparse en la actividad comercio que no precise todo el día.

SALDOS

2000 copas de 20 a 100 pesetas. Jaqueo: 1.º entlo. y Barro 85. 1.º.

ESTÓMAGO

PARA CURAR SUS MALES TOMESE el bicarbonato de sosa QUIMICA MENTE PURO...

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Número de acciones suscritas hasta el día 22 de octubre de 1893, 390. Idem de señores accionistas, 124.

AVISOS PARTICULARES

ALMONEDA POR TESTAMENTO. María. Calle Sta. Bárbara, 11, 1.º.

ALMONEDA MUEBLES

Alfombras, gabinete, despacho, comedor y alacena. Barcena, 61, 1.º.

PIANOS

de diferentes modelos, esmerada construcción. Garantía limitada.

LIQUIDACION

de muebles, gabinetes y sillones. Infantes 23, frente a S. Jorge.

OCASION VERDADERA

Se venden muy baratos los siguientes carruajes en buen uso.

ALFOMBRAS

Gran surtido en terciopelos, bruses, moquetas, alfombras, yates, pila y cordillera...

SOBERANO MILITAR

Servicio de la plaza va en el día 23 de octubre. Parada: Segundo batallón de Caballería...

SE LIQUIDAN

espejos por ocasión de comercio, marcos, estampas, imágenes de talla y crucifijos.

SE VENDE EN PÚBLICA SUBASTA

de algunos libros de la biblioteca de la notaría del Sr. Rulliger...

REAL

se de palo bajo turno 3.º. Informará (Contaduría).

CORONAS FÚNEBRES

A PRECIO FIJO MARCADO. Se reciben avisos para el alumbrado en los cementerios...

ESTÓMAGO

El Estomacal Maitre cura las agencias gastróscicas, acroclías, acroclías, acroclías...

GUINEA

CARRETERAS, 27 Y 29. TELEFONO 52.—Gran surtido en comestibles...

SE VENDE EN PÚBLICA SUBASTA

de algunos libros de la biblioteca de la notaría del Sr. Rulliger...

ALMACEN DE ALFOMBRAS

VIUDA DE QUESADA. 66, CALLE DE ALCALA, 66. Gran surtido de alfombras inglesas...

REAL

se de palo bajo turno 3.º. Informará (Contaduría).

D. EUGENIO ORTEGA Y TORRES

ha fallecido el día 23 de octubre de 1893, a los nueve de su infancia...

VINO IODO-TÁNICO

Y VINO IODO-TÁNICO-POSFATADO. Preparación especial de A. COPEL.

GUÍA CIVIL, COMERCIAL Y POLITICA

por FERNANDO COLOM Y BENEITO. ABOGADO DEL COLEGIO DE MADRID

CAPÍTULO XXXVIII

De la prenda

Con este nombre venia en nuestro derecho el contrato de prenda que se constituía en una clase de propiedad, mueble ó inmueble...

hasta que se le paguen los dos créditos aunque nada se haya pactado respecto a ello en la segunda obligación.

El deudor no pierde la propiedad del objeto que ha entregado como garantía del dinero recibido...

mos, es el Código una ley sustantiva que necesita de reglamentos, ó sean leyes adjetivas...

Aunque la subasta que concede la ley al acreedor, la puede este mismo instar por sí, exige la condición de que sea pública...

tos de particulares, abiertos al público, y hay mucha diferencia entre los unos y los otros.

El Estado, como personificación de la sociedad, para cumplir con el deber de su conservación y desenvolvimiento...

á esa categoría y colocarlo en el cuerpo que comprende las clasificaciones distintas del saber humano en sus varias y múltiples manifestaciones.

La profesión supone siempre, un acto, que confirma una aptitud; carrera, grados, exámenes, que dan ocasión a diplomas y títulos...

CAPÍTULO XXXIX

Casas de préstamos.

En todos los barrios de Madrid existen prestamistas que facilitan dinero con prenda de ropas, alhajas ó efectos que les convengan.